



Gruppe SPD - BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN



SPD-Fraktion
im Rat der Stadt Alfeld



Bündnis 90/Die Grünen
im Rat der Stadt Alfeld

Alfeld, den 30.04.2020

ANTRAG

Gruppe SPD/ B90/Die Grünen

„Ein Schnullerbaum für die Stadt Alfeld“

Die Idee des Schnullerbaums stammt ursprünglich aus Dänemark. Auf ausgewiesenen Bäumen öffentlicher Parkanlagen und anderen Orten können Kleinkinder ihren Schnuller aufhängen, um sich so leichter von diesem zu lösen.

Einige Städte in Deutschland sind diesem Brauch gefolgt und haben Bäume in ihren Parkanlagen dazu ausgewiesen.

Nach Möglichkeit sollten Kinder bis zum 24. Lebensmonat vom Schnuller entwöhnt werden, da fortdauerndes Lutschen unter anderem zu Zahn-, Kiefer- und Zungenfehlstellungen sowie daraus resultierenden Sprachfehlern führen kann, ferner erhöht die Mundatmung das Risiko, an Karies- und Erkältungskrankheiten zu erkranken.

Der Gedanke ist, dass das Kind die sonst eher problematische Trennung vom Schnuller mit einem positiven Erlebnis verbindet, da es den Schnullerbaum jederzeit besuchen und auf diese Weise auch an die Natur herangeführt werden kann.

Es sieht, dass auch andere Kinder ihren Schnuller abgegeben haben. Begleitet wird der Abschied oft mit regelmäßig stattfindenden Kinderfesten und kleinen Geschenken oder Urkunden, die das Kind als Abschied vom Schnuller erhält.

Begründung:

Wir möchten etwas für das soziale Miteinander und die Förderung der Familien mit Kindern in unserer Stadt tun.

In den sozialen Medien wurde in Alfeld schon mehrfach nachgefragt, ob es hier in dieser Gegend einen „Schnullerbaum“ geben würde. Dies ist nicht

der Fall.

Deshalb möchten wir einen solchen Baum auf den Weg zu bringen.

Der Kinderschutzbund Alfeld e.V. hat sich bereit erklärt für einen möglichen Schnullerbaum die Patenschaft zu übernehmen.

Eine solche Patenschaft würde die Betreuung und Pflege des Baumes beinhalten, sowie die Durchführung regelmäßiger „Schnullerabgabefeste“.

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt

- zu prüfen, ob an möglichst zentraler und gut erreichbarer Stelle im Stadtgebiet, z.Bsp. im Park neben dem Bürgerschulspielplatz, per Beschilderung ein Baum als sogenannter „Schnullerbaum“ ausgewiesen werden kann.

Der Rat/Ausschuss möge beschließen

- dem Projekt eines Schnullerbaum zuzustimmen
- der Betreuung des Schnullerbaumes durch den Kinderschutzbund Alfeld e.V. zuzustimmen.
- Eine entsprechende Beschilderung des Baumes, sofern das Projekt zugestimmt wurde, zu beauftragen

Kerstin Funk-Pernitzsch
Fraktionsvorsitzende
B90/Die Grünen

Wolfgang Wiek
Fraktionsvorsitzender
SPD